
 

   

 
 

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

2024/2025 

(CONVOCAÇÃO nº 3/2025- CIPA/SEDUC – D.O.S. 7 de janeiro de 2025) 

 
Aos vinte e nove dias do mês de janeiro de 2025, foi realizada a 8ª Reunião Ordinária da 1 

Comissão Interna de Prevenção de Acidentes e de Assédio – CIPA Setorial Educação, nas 2 

dependências da sala de reuniões da Assessoria Jurídica, Praça dos Andradas, 27, Centro, Santos, 3 

com a presença dos representantes da CIPA Setorial Educação, Sras. Rosana da Costa Corrêa 4 

Parra (presidente), Natalie Alves Silva de Souza, Denise Beatriz Neves Fernandes Gonçalves 5 

Pires, Maria de Fátima Alves dos Santos, Aline Beraldo Moraes Tavares, Juliana Ferreira dos 6 

Santos Teixeira, Gildenice dos Santos de Almeida e do Sr. Adolfo José Li Toledo de Vargas, e da 7 

representante da Coordenadoria de Engenharia de Segurança do Trabalho da Secretaria de 8 

Finanças e Gestão (COSEG/Sefin) Sra. Patricia Pontes. Registramos também a presença da Sra. 9 

Secretária de Educação Audrey Kleys desejando bom início de trabalho para os cipeiros no ano de 10 

2025. Ordem do dia: Abertura: A presidente informou que a cópia da ata da reunião de 11 

dezembro/24 foi enviada, por e-mail, em 22 de janeiro para todos os cipeiros que estiverem no 12 

grupo de e-mails cipa-seduc@santos.sp.gov.br. Solicitou a ciência de todos os presentes. A 13 

presidente solicitou que os cipeiros façam anotações dos assuntos que foram abordados na reunião 14 

e que estas informações sejam encaminhadas para a Presidente em até dois dias úteis após a 15 

reunião por meio de e-mail, whatsapp ou anotação impressa no final da reunião. 1. Eleição CIPA 16 

Setorial Educação 2025/2026: A presidente informou que após reunião da comissão eleitoral foi 17 

elaborado o cronograma eleitoral para gestão 2025/ 2026. O processo eleitoral iniciará em 18 

fevereiro com término previsto para junho. Todas as UMEs serão polo de inscrição juntamente 19 

com o Protocolo da Seduc, Sebibli no Centro Darcy Ribeiro, Coseg/ Sefin e projeto Vamos Correr 20 

e Caminhar. Os formulários de inscrição serão entregues no período de 27 a 30 de janeiro. As 21 

inscrições também poderão ser realizadas por meio de link e qrcode disponíveis na página da 22 

CIPA no Portal da Educação. No Edital a ser publicado no Diário Oficial de Santos, também será 23 

disponibilizado o qrcode para facilitar a inscrição dos candidatos. O período de inscrição será de 3 24 

a 24 de fevereiro. Todas as escolas e prédios administrativos da Seduc receberão cartaz com as 25 

informações sobre a eleição, link e qrcode. O cartaz também será divulgado no Instagram da 26 

CIPA. A presidente informou que durante reunião da comissão eleitoral foi realizado um 27 

comparativo entre a votação utilizando cédulas de papel e a votação eletrônica. Após análise dos 28 

presentes foi verificado que a votação eletrônica gera economicidade de recursos que impactam no 29 

meio ambiente, tais como eliminação do uso de papéis, impressões gráficas, energia e gasolina 30 

para o transporte de entrega e retirada de urnas, isso sem contar com a otimização de hora trabalho 31 

e recursos humanos. Também há uma confiabilidade nos resultados e um tempo menor para 32 

apuração dos resultados, visto que nas cédulas de papel a contagem dos votos demandava um 33 

número grande de pessoas e horas de disponibilidade. Mesmo observando-se que a participação 34 

dos servidores votando está aquém do desejado, motivando a necessidade de prorrogação no 35 

período de votação eletrônica, foram elaboradas propostas para ampliar a divulgação da votação 36 

eletrônica e assim aumentar a participação dos servidores. Informou também que tivemos 37 

recentemente reunião com os técnicos de informática do Detic e sugerimos alguns relatórios para a 38 

apuração de votos e também algumas novas funcionalidades para o sistema. 2. Formações: A 39 

presidente informou que planejamos para o primeiro semestre as formações Primeiros Socorros 40 

SAMU nas Escolas e Noções de Combate a Incêndio para os meses de maio e junho, um 41 

representante por UME (convocação) e vagas a convite para Entidades Subvencionadas. Já para a 42 

formação Servidor Voluntário, Módulo 5 – Equipamentos de Proteção Individual (EPIs), a 43 

proposta é ser realizada em abril para podermos aproveitar a oportunidade e divulgar o período de 44 

votação eletrônica da CIPA. A presidente informou que também precisamos tratar do tema 45 



 

Assédio ao encontro ao que atribui a Norma Regulamentadora 5 (NR-5). Lembrando que já 46 

criamos um canal seguro para o recebimento de denúncias (cipa-ouvidoria@santos.sp.gov.br). 47 

Em 2 de maio, celebra-se o Dia Nacional de Combate ao Assédio Moral, data fundamental para 48 

refletir e promover ações de conscientização acerca de um dos maiores desafios enfrentados nos 49 

ambientes profissionais do Brasil. Nesse ano o dia 2 de maio é um ponto facultativo, então 50 

tentaremos viabilizar uma formação sobre Assédio Moral no período de 5 a 8 de maio, para isso 51 

convidaremos a senhora Ana Carla Ruiz Rocha e os senhores Dario de Araujo Villani e Eduardo 52 

Jorge Rodrigues de Miranda da Comissão Permanente de Inquérito (Cominq) para ministrarem 53 

palestra sobre o tema para os Diretores das UMEs e Supervisores de Ensino. A presidente 54 

informou que neste ano abordaremos também o tema Saúde mental e emocional. Informou que 55 

tivemos semana passada em reunião com o chefe da Coordenadoria de Medicina do Trabalho 56 

(Comed), Diego São Pedro e com a enfermeira do trabalho Natalia Sanches e psicóloga do 57 

trabalho Luciana Cescon para verificar a possibilidade de realização de palestras e formações que 58 

abordem temas relacionados a saúde mental e emocional que são aspectos importantes do bem-59 

estar psicológico, que envolvem o equilíbrio entre as emoções e a capacidade de lidar com os 60 

desafios da vida. Nessa reunião apresentamos duas propostas: a realização de formação, nas 61 

escolas, durante a RAP ou RPS, em 3 encontros, com temas a serem oferecidos a Direção das 62 

UMEs. A adesão, a convite, será realizada por meio de link de inscrição. A divulgação será por 63 

meio de Comunicado da CIPA, por e-mail e publicado em Diário Oficial de Santos. A outra 64 

proposta é o oferecimento de palestra, por convocação, para equipe gestora ou professores, sobre o 65 

tema Primeiros Socorros Emocionais. Nessa palestra, com duração de 3h30, será abordado o tema 66 

de autocuidado e como cuidar do outro, em duas turmas, no Auditório do Centro Darcy Ribeiro. 67 

Foi pontuada a possibilidade de convite aos psicólogos e assistentes sociais que atuam na Seduc 68 

para participarem da formação e também de verificarmos com o Deped qual o trabalho que estes 69 

profissionais estão realizando com os nossos educadores. A cipeira Natalie também pontuou que 70 

poderia ser pensado um projeto com as escolas na Reunião Pedagógica Avaliativa (RPA). A 71 

cipeira Aline compartilhou que na UME Sandra Cristina foram realizadas vivências Mindfulness 72 

ministrada pela professora Irene que atua no projeto Justiça Restaurativa e que teve uma boa 73 

avaliação dos profissionais que atuam na UME. 3. Mapa de riscos: A presidente informou que 74 

será elaborado para o primeiro semestre um cronograma de visita técnica as UMEs para 75 

elaboração/ confecção de mapa de riscos. Para essa visita técnica é disponibilizado para o cipeiro 76 

um kit formado por: mochila, prancheta, estojo, lápis de cor, lápis, borracha, apontar, touca 77 

descartável, tesoura e fita extraforte (caso seja necessário reforçar alguma placa de sinalização). 78 

Juntamente a esse material é fornecida uma planta baixa da escola ou o último mapa de riscos 79 

elaborados em 2016 (81 mapas) e entre 2021 e 2023 (foram confeccionados 27 mapas). Em 80 

fevereiro vamos elaborar escala de trabalho para os cipeiros irem nas escolas nos meses de março 81 

a maio. A convocação para realização da visita técnica é publicada em Diário Oficial de Santos 82 

para que a escola/departamento possa liberá-los para essa tarefa. Quando se tratar de Unidade de 83 

lotação do servidor cipeiro, este inicialmente verificará com a Direção o melhor dia e horário para 84 

realização da atividade que levará aproximadamente 1h30. A escola é comunicada por e-mail 85 

sobre o agendamento e a necessidade de um funcionário acompanhar o cipeiro durante a visita 86 

técnica. É recomendável a utilização do boton da CIPA Setorial Educação. 4. Assuntos diversos: 87 

4.1 Kit de primeiros socorros para as UMEs: A presidente informou que as mochilas para 88 

acondicionar os itens de primeiros socorros foram entregues aos Diretores das UMEs e 89 

representantes dos prédios administrativos da Seduc em dezembro de 2024. Informou também que 90 

estamos em contato com a Secretaria de Saúde para o fornecimento dos itens que são adquiridos 91 

por adesão em ata. Itens não atendidos por meio de Ata, serão adquiridos por meio de processo 92 

administrativo com Estudo Técnico Preliminar (ETP) junto ao Deafin/ Seduc. 4.2. Propé ou meia 93 

antiderrapante: A presidente informou que a cipeira Aline encaminhou em novembro/ 2024 94 

relatório de pesquisa de aceitabilidade realizada junto aos professores da UME Sandra Cristina e 95 

que a cipeira Juliana encaminhou em janeiro/ 2025 o relatório com a mesma proposta. Com esses 96 

relatórios a cipeira Andrea elaborará texto a ser encaminhado, pela presidente, ao Departamento 97 

Pedagógico para análise e consideração. 4.3 Manual de EPI: A presidente informou que em 23 de 98 



 

dezembro foi publicado no Diário Oficial de Santos o Decreto nº10.638 de 20 de dezembro de 99 

2024 que Institui o Manual de EPI, no âmbito da Prefeitura Municipal de Santos. Entre outros 100 

itens, é especificado que para a indicação de um EPI é necessária a avaliação técnica da Seção de 101 

Segurança do Trabalho, no Departamento de Gestão de Pessoas e Ambiente do Trabalho. Foi 102 

sugerido o envio de comunicado da CIPA com o cronograma de formação sobre esse tema para 103 

que diretores e supervisores das escolas, bem como nutricionistas da Comere possam se inscrever. 104 

Nesse comunicado já podemos informar quais são os EPIs indicados para os professores e 105 

cozinheiros que atuam em nossas UMEs. 4.4 Projeto Qualidade de Vida do Educador: A 106 

presidente informou que estava sob análise a continuidade, nesse semestre, do Projeto Ginástica 107 

Laboral, sendo que o Projeto Vamos Correr está confirmado a continuidade. A Secretária de 108 

Educação, nessa oportunidade, ressaltou a importância do Projeto de Ginástica Laboral e autorizou 109 

que a atribuição de aulas seja realizada. 4.5 Comunicado sobre uso de tintas: Foi solicitado que 110 

o comunicado sobre o assunto seja reencaminhado as escolas e que se verifique junto ao Deafin se 111 

as tintas no estoque do almoxarifado estão com o período de validade válido. 5. Análise dos 112 

Relatórios de Investigação de Acidentes de Trabalho: Nesse mês foram analisados relatórios de 113 

investigação de acidente de trabalho com as recomendações dos TST da Sefis/ Coseg/ Sefin e 114 

conclusão do médico perito informando se tem ou não nexo causal. Nada mais havendo a tratar, a 115 

presidente deu por finalizada a reunião._______________________________________________ 116 
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